

FÉVRIER 2024

REVUE DES MÉDIAS

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « On parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « Point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

QUELS SONT LES ENJEUX ÉCOLOGIQUES DES ÉLECTIONS EUROPÉENNES ?

Cyrille Souche, pour Cdurable, le 9 février 2024.

Lien vers l'article

L'article revient sur l'importance des prochaines élections européennes pour l'avenir de l'Europe et la réussite de l'action climatique et écologique. Pour comprendre les enjeux passés et à venir, l'auteur introduit le dossier sur les élections européennes de La Fabrique Ecologique, qui avec 28 fiches sur les principaux enjeux écologiques, dresse le bilan de la mandature qui s'achève et un état des lieux de la thématique en question et des recommandations à débattre.

CLIMAT : LA COMMISSION EUROPÉENNE PRÉCISE SA FEUILLE DE ROUTE POUR DÉCARBONER L'UNION

Béatrice Héraud, pour YouMatter, le 9 février 2024.

Lien vers l'article

L'article revient sur le besoin d'un « acte 2 du Pacte vert » structurant évoqué par La Fabrique Ecologique, afin d'assurer une mise en œuvre effective et de changer de méthode en travaillant notamment sur les questions de démocratie, de justice sociale et de financement.

LE GRAND MALENTENDU CLIMATIQUE

Eric Vidalenc pour Futuribles, le 14 février 2024.

Lien vers l'article

Dans cet article, l'auteur revient sur l'ouvrage de Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique, qui énumère une série de causes qui mènent à l'inaction climatique : faux dilemmes, idées reçues qu'il suffirait de suivre, concepts vagues jamais vraiment définis et sources de malentendus... Eric Vidalenc explique que cet ouvrage recense une grande partie des discours de l'inaction qu'il nous faut collectivement et individuellement abandonner pour vraiment enclencher la transformation de nos modes de vie et de production.

25 FICHES THÉMATIQUES POUR AIGUIER LES EURODÉPUTÉS

Bloom, le 21 février 2024.

Lien vers l'article

BLOOM et La Fabrique Ecologique s'associent pour aider les futurs eurodéputés à comprendre tous les enjeux qui concernent l'avenir de la pêche européenne.



PAYSANS, ASSOCIATIONS : DEUX ÉCOLOGIES IRRÉCONCILIABLES ?

Intervention de Lucile Schmid, dans *Un monde en doc sur Public Sénat*, le 24 février 2024.

Lien vers le replay

L'émission revient sur un bras de fer entre deux visions de l'écologie à travers un film sur l'histoire d'un berger qui dénonce l'aberration d'une loi. Cette division qui dure depuis des années et qui repose la question des normes qui pèsent sur le monde agricole.

CRISE AGRICOLE : LA VICTOIRE DU "BON SENS" ?

Intervention de Lucile Schmid, dans *C politique sur France 5*, le 4 février 2024.

Lien vers le replay

Lucile Schmid explique qu'il n'y a pas de sens à opposer agriculture et environnement puisque les deux sont intimement liés : alimentation, santé, biodiversité... Elle propose d'élargir le cercle de ceux qui sont concernés par la crise agricole afin de ne pas laisser les agriculteurs seuls. Le problème est que le Pacte vert ne s'est pas accompagné d'une Europe sociale.

FAUT-IL CHASSER LES SUV DES VILLES ?

Intervention de Géraud Guibert dans *L'invité actu de 8h30 - Dimanche sur Sud Radio*, le 4 février 2024.

Lien vers l'émission

Pour mesurer l'impact des SUV, Géraud Guibert propose de prendre en compte les émissions de gaz à effet de serre liées à la construction du véhicule.

AGRICULTEURS : A QUI PROFITE LA COLÈRE ?

Intervention de Lucile Schmid, dans *C ce soir sur France 5*, le 22 février 2024.

Lien vers le replay

Lucile Schmid revient sur le terme d'écologie punitive employé par l'extrême droite. Elle explique les tâtonnements sur l'écologie face à une complexe transformation de modèle. On fait des lois qui ne sont pas assez appuyées sur la mesure de leur impact concret, ce qui donne l'impression que les mesures en elles-mêmes sont mauvaises. L'écologie n'est pas punitive par nature, il faut mieux mesurer l'impact, s'appuyer sur les territoires et sur la collaboration nécessaire entre élus locaux et nationaux afin que l'on ait une politique efficace et qu'on arrête le stop and go en matière d'écologie.

TRIBUNE | CRISE AGRICOLE : « ARRÊTONS DE DIRE QUE LES PEUPLES NE SONT PAS PRÊTS À LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE »

Luc Abbadie, Géraud Guibert, Jean Jouzel et Lucile Schmid, pour *L'Obs*, le 22 février 2024.

Lien vers l'article

Dans cette tribune, les co-fondateurs de LFE, ainsi que Jean Jouzel et Luc Abbadie, appellent à de nouvelles méthodes pour une véritable transition écologique à l'échelle européenne. Ils assurent que la transition peut réussir, à condition de s'appuyer sur une extension de la démocratie citoyenne en Europe.

COMMENT ÉVITER QUE LES CLASSES POPULAIRES SE RETROUVENT EXCLUES DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE ?

Entretien de Lucile Schmid par Amélie Charnay dans *Capital*, le 14 février 2024.

Lien vers l'article

Fin du mois contre fin du monde. Cette expression, popularisée par le mouvement des Gilets jaunes en 2018, a entériné l'idée que la transition écologique creuserait les inégalités sociales. Une perspective battue en brèche par Lucile Schmid, pour qui une transition juste est possible.

LES TERRITOIRES ENTRENT EN RÉSILIENCE

Lucile Schmid co-signe une tribune du *Climat Libé Tour Bordeaux* publié dans *Libération*, le 8 février 2024.

Lien vers l'article

La tribune revient sur les nouveaux risques climatiques qui touchent la Gironde, notamment les feux de forêt de 2022 qui ont marqué les esprits. Ces phénomènes ont conduit à la création de la Fabrique girondine de l'écologie solidaire. Il s'agit de répondre aux enjeux d'adaptation et de réduction de vulnérabilités en prise avec les réalités locales. L'échelle territoriale est l'occasion d'expérimenter de nouveaux périmètres d'action publique face au changement climatique.

OÙ VA L'ÉTAT DE DROIT EN FRANCE ?

Chronique de Lucile Schmid dans *La Croix*, le 14 février 2024.

Lien vers l'article

Lucile Schmid revient sur le discours ambiant "anti-normes", notamment en matière de réglementations environnementales, et rappelle le rôle important des juges pour mettre l'État face à ses responsabilités lorsqu'il ne respecte pas les trajectoires environnementales qu'il s'est lui-même fixé.